
Seis millones de euros. A esa can-
tidad asciende la deuda que la 
Conselleria de Sanidad mantiene 
con las empresas proveedoras de 
material médico-quirúrgico, co-
mo denuncia Proquival, la asocia-
ción queagrupa a estas compañías 
y está integrada en Femeval.  

Otro subsector sanitario que 
se suma a las denuncias y pro-
testas de las farmacias, que, ellas 
sí, han conseguido un compro-
miso de la Generalitat de endeu-
darse con préstamos bancarios 
para pagarles, aunque manten-
drán las protestas hasta que ten-
gan un comprobante documen-
tal de esta solución. Ahora, los 
proveedores de material médico 
denuncian una «morosidad in-
sostenible» por los impagos y pi-
den una reunión urgente.  

El tono es, de momento, relati-
vamente conciliador. Proquival 
dice entender «la difícil situación» 
a la que, desde hace años, se en-
frenta el gobierno valenciano para 
sostener la liquidez necesaria pa-
ra hacer frente al pago a provee-
dores. Pero creen que se debería 
tener en consideración a un sector 
que arrastra las consecuencias de 
un incumplimiento reiterado en el 
pago de las facturas, tan reiterado 
que a día de hoy las hay pendientes 
de abonar desde 2024 e incluso de 
ejercicios anteriores, denuncian. 

En un comunicado, llegan a 
dudar de la viabilidad de las em-
presas del sector si no se paga lo 
pendiente. Unas empresas que, 
además, proveen a hospitales, no 
solo a farmacias, de material como 
prótesis de cadera y rodilla, o ins-
trumental para personal médico.  

Así pues, piden que se desplie-
guen procedimientos de ejecu-
ción que aseguren que los pagos a 
proveedores sanitarios se efec-
túan en tiempo y forma. «No solo 
por la situación tan complicada 
que atraviesan las empresas por 
la preocupante deuda sino por 
otras prácticas de la administra-
ción que dificultan su trabajo dia-
rio y ponen en riesgo su competi-
tividad», señalaron.  

Entre estas «otras prácticas», 
denuncian que la Conselleria de 
Sanidad no registra las facturas 

pendientes hasta que notiene cré-
dito para ello, y que solo es enton-
ces, cuando están registradas, que 
la Conselleria de Hacienda proce-
de a los pagos. A eso se suma otra 
«infrafinanciación» particular: la 
del catálogo de prótesis, que no se 
actualiza desde 2017, con lo que 
los precios se mantienen sobre el 
papel, aunque los costes, denun-
cian, han subido un 25%. «Pese a 
que han mostrado su compren-
sión sobre esta reivindicación, 
desde la Conselleria tampoco han 
priorizado tiempos para ponerla 
en marcha», lamentaron. 

Asegurar el «cobro regular» 

En este contexto, reclamaron que 
se abone la deuda pendiente 
arrastrada desde 2024 y que se 
cumpla con las obligaciones de 
pago mensuales, que se garantice 
un presupuesto equilibrado y 
ajustado en el tiempo, y que se al-
cance un pacto político que «ase-
gure el cobro regular y estable a 
largo plazo, queno se vea afectado 
por los cambios de legislaturas». 

Por su parte, las farmacias 
anunciaron ayer que mantendrán 
sus acciones reivindicativas por 

los impagos, al menos de mo-
mento. El Muy Ilustre Colegio 
Oficial de Farmacéuticos de Va-
lencia (Micof)  valora las pro-
puestas de la Generalitat para so-
lucionar el conflicto por el impa-
go a estos establecimientos, que 
desde el gobierno valenciano 
achacan a la no llegada del Fondo 
de Liquidez Autonómica (FLA).  

Si el martes representantes del 
Micof mantuvieron reuniones con 
la Conselleria de Hacienda y el 
grupo Compromís en las Corts, 
ayer se mostraban relativamente 
satisfechos de las propuestas que 
dejó sobre la mesa el Consell, pero 
exigen que se materialicen antes 
de cesar en sus protestas. 

Los farmacéuticos exigían un 
«compromiso por escrito» que 
asegurara la reanudación de los 
pagos a finales de julio, así como 
de la asunción del coste de los in-
tereses. Desde el organismo cole-
giado explicaron la oferta del Con-
sell. Por un lado, se comunicó a los 
tres Colegios Oficiales de Farma-
céuticos que la Generalitat recu-
rriría a la financiación bancaria de 
1.816 millones con el fin de liquidar 
los impagos. Desde el Micof cele-
bran que también «quedó patente 
el compromiso firme» por parte 
de Hacienda de asumir el pago del 
interés oficial de toda la factura 
mensual colegial, desde el primer 
día de impago hasta la liquidación 
de la factura mensual. 

Pero, hasta que las medidas de
alivio a los impagos no se mate-
rializen, los farmacéuticos deci-
dieron en su Junta de Gobierno 
mantener las acciones en curso 
«en espera de que se concrete do-
cumentalmente dicho compro-
miso». «Una vez se disponga de 
dicha confirmación, se valorará el 
futuro de dichas acciones reivin-
dicativas», subrayaron en el co-
municado. n

Empresas de material médico se suman  
a las protestas por impagos de 6 millones
Los proveedores agrupados en Proquival denuncian una «morosidad insostenible» y piden una reunión 
urgente n Los farmacéuticos mantienen la protesta hasta que el Consell tenga el crédito para pagarles
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Infrafinanciación

Hacienda asumirá  
el pago del interés 
mensual desde el 
primer día del impago, 
según el Micof

Presentan la nueva carpeta ciudadana para consultar expedientes 

El president de la Generalitat, Carlos Mazón, presentó ayer en el Palau la nueva carpeta ciudadana del Plan Simplifi-
ca de la Generalitat, que permitirá a los usuarios «consultar y gestionar su relación con la Generalitat de forma clara, 
fácil y personalizada». Se puede ver el estado de expedientes, notificaciones y solicitudes además de recibir avisos. n
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